

www.champagnat.org

Mises à jour

- 31/03/2011** : Institut d'Études Maristes (IEM), Espagne
- 30/03/2011** : MChFM - Fraternité Fe de Amar - Ibagué, Colombie
- 29/03/2011** : Expérience « Senderos » (Sentiers) - San Lorenzo de l'Escorial, Espagne
- 29/03/2011** : Cérémonie de remise des Constitutions et Statuts maristes
- 28/03/2011** : Nouveau lien : Beaux textes de réflexions (Fr. Pierre-Yves Tremblay) (Canada)
- 28/03/2011** : Nouvelles en bref (Canada) - Vol. 3, no 230
- 28/03/2011** : Centenaire de l'arrivée des Frères Maristes au Sri Lanka
- 25/03/2011** : Festival des Écoles Secondaires à Nteje Anambra, Nigeria
- 25/03/2011** : Allemagne - Spiritualité mariste – représentée dans un symbole de la congrégation
- 25/03/2011** : France - Robert Masson est décédé le 19 mars, à 85 ans
- 25/03/2011** : Timor Oriental - Institut Catholique pour la formation d'enseignants
- 24/03/2011** : MAPAC Newsletter - Mars 2011
- 24/03/2011** : Histoire du Bureau de Laïcs Maristes

100 ans au Sri Lanka

Centenaire de l'arrivée des Frères Maristes



C'était le 24 mars 1911 que cinq frères, Peter Leo, Paul Leo, Francis Anthony, Jules Lawrence et Marie Chrysostome de Saint-Genis-Laval en France sont arrivés au Sri Lanka, alors appelé Ceylan. Ces missionnaires ont commencé leur apostolat à St Michael's College Batticaloa, une école dirigée par les Jésuites.

Les frères ont appris l'anglais et le tamoul, le tamoul étant la langue parlée par la majorité des gens de la région est. Ayant appris les langues locales, les pionniers maristes ont posé les bases de l'inculturation et se sont rapidement déplacés de l'est vers l'ouest du pays. Ces frères qui s'étaient montrés très

audacieux dans leur mission, répandant la Bonne Nouvelle par l'intermédiaire de l'éducation, se rendirent à Negombo à l'invitation de l'Archevêque Mgr Coudert et ils furent très bien accueillis par le R.P. Milliner, O.M.I. qui était alors le curé de Grand Street Negombo.

Avec des cœurs remplis de foi et leur vision d'avenir, ils ont développé la mission mariste au Sri Lanka. St. Mary's College Negombo, Maris Stella College Negombo, Joseph Vaz College Wennappuwa, Christ King College Thudella, St. Joseph's College Bandarawela sont quelques-unes des écoles importantes dirigées par les pionniers maristes. Nous devons reconnaître que

NOUVELLES Maristes

N.° 150 - Année III - 31 mars 2011

Directeur :
Fr. AMEstaún

Réalisation :
Luiz da Rosa

Rédaction - Administration :
Piazzale Marcellino Champagnat, 2
C.P. 10250 - 00144 ROMA
Tél. : (39) 06 54 51 71
Courriel: publica@fms.it
Web: www.champagnat.org

Édition :
Institut des Frères Maristes
Maison Générale - Rome

l'ère de l'éducation de style anglais a malheureusement commencé à décliner quand la politique de l'état dite Swabasha a pris de l'importance. Ce ne sont pas seulement les Frères Maristes mais aussi beaucoup d'ordres religieux qui ont perdu leurs meilleurs établissements en même temps que leur discipline et leur éducation à l'anglaise. Ce qui a été fait ne peut pas être défait. Maris Stella, la forteresse des Frères Maristes, fut la seule école qui a été conservée sans être volée.

Holy Cross College Kalutara, un autre trésor que les Frères Maristes avaient développé, fut aussi arraché à leurs griffes. Actuellement l'administration mariste est recentrée à St. Joseph's College Nugegoda, et St. Mary's College Chilaw. Et les Frères Maristes étendent leur service auprès des nécessiteux et des pauvres à Kalpitiya et Jaffna. Les habitants de Kalpitiya et des îles ont une dette de reconnaissance envers les Frères Maristes spécialement envers Fr. Lal Fonseka et envers Fr. Laza pour leur courageux service sous ce soleil brûlant. Les Frères Nicholas et Francis sont au service d'enfants nécessiteux en les enseignant et les préparant à un avenir meilleur.

L'Institut vocationnel Electro dirigé par les Frères Maristes à Negombo ouvre des voies à des jeunes qui ont quitté l'école et échoué à leurs examens, pour une formation professionnelle les confortant dans leur diverses aptitudes. Fr. Victor Fernando avec son équipe dévouée ouvre des voies d'avenir.

La Ferme mariste réputée, encore un autre trésor mariste, et le Noviciat se trouvent à Thudella. Les Novices du Sri Lanka, de l'Inde et du Pakistan se forment sous les regards attentifs des Frères Joseph Florentius et Godfrey Perera. Quelques frères plus âgés prêtent leurs mains fraternelles à des activités paroissiales à Haldanduwana dans le diocèse de Chilaw.

Bien que n'ayant pas vu tous ces pionniers et les premiers Frères comme Joseph, Julian, Lewis, et Conran, j'ai connu et travaillé avec les Frères Peter Berchmans, Paul Nizier, Valentine et Raphael ; ils m'ont donné assez de preuves de leur contribution à leur domaine préféré de l'éducation. Ce sont de vrais éducateurs mais aussi de simples grands frères dans le vrai sens du mot. Le Fr. Gerard Peiris (89), le frère le plus âgé de nos communautés ac-

tuelles, est aussi affectueusement dans notre souvenir.

Les Frères Maristes ont fait de leur mieux pour animer et modeler de jeunes esprits qui leur étaient confiés suivant les meilleures traditions des Maristes, spécialement les meilleures traditions de leurs collègues. J'ai appris que les Frères Maristes, lorsqu'ils cherchaient un lieu pour ouvrir un collège, recherchaient surtout de la place pour des terrains de jeux. C'est le style mariste. Ils estimaient que l'éducation et les sports devaient marcher main dans la main

Les Frères Maristes ont modelé et formé des anciens de Maris Stella College dans toutes les professions et tous les domaines qui existent ; ils sont solides et servent ici et à l'étranger en loyaux anciens élèves du Maris Stella. Puissent les Frères Maristes du Sri Lanka, des Indes et du Pakistan (une communauté), qui contribuent pleinement à la qualité de l'éducation, être bénis en ayant des vocations et l'assistance du Saint Esprit pour avancer vers le succès.

Ajith Perera – Wennappuwa.



Festival des Écoles Secondaires

La Présence Mariste au Nigeria

Le festival des sports et des arts de toutes les écoles maristes secondaires (AMASSSAF) s'est déroulé du lundi 7 au samedi 12 mars, au Collège Mariste de Nteje, dans l'état d'Anambra, au Nigeria. La fête a commencé avec la célébration de la messe présidée par l'archevêque catholique d'Onitsha, Mgr Val Okeke. Parmi les assistants il y avait le Gouverneur en second de l'État, M. Peter Obi, beaucoup d'officiers, des prêtres, des religieux, parmi lesquels le Provincial du Nigéria, le Fr. Joachim Ezetulugo.

Au cours de son homélie, l'archevêque a loué les Frères pour l'éducation de tout l'homme qu'ils assuraient. Le Gouverneur a promis son soutien continu à l'école.

Toutes les écoles secondaires maristes ont pris part à la fête. En finale c'est le Marist Brothers Juniorate Uturu qui a gagné le plus grand nombre de médailles parmi les garçons, suivi par le Marist Comprehensive College Uturu, et MCC Nteje.



Dans la catégorie des filles la première école fut MCA Uturu, suivie par MCC Ezzagu, et MCC Nteje. L'école du Sacred Heart Marist College Ejule, de l'État de Kogi s'est montrée la plus disciplinée.



Bureau Frères aujourd'hui

Cérémonie de remise des Constitutions et Statuts maristes

Le XXI^e Chapitre général nous a poussés à partir vers une terre nouvelle qui facilite la naissance d'une nouvelle époque pour le charisme mariste. Les Constitutions et les Statuts constituent un moyen adéquat pour assumer, ces prochaines années, des itinéraires de conversion, tant personnelle qu'institutionnelle.

Face à la nouvelle édition du texte, nous vous invitons à mettre en valeur dans votre Province par des cérémonies simples, le moment historique que nous sommes en train de vivre et à procéder à la remise officielle du nouveau texte édité. Pour ce faire, le Bureau FRÈRES AUJOURD'HUI vous envoie un soutien de prières qui peut être utilisé dans une célébration communautaire ou intercommunautaire, ou bien lors de l'un ou l'autre événement provincial qui rassemble un nombre important de Frères. Que la lecture de notre texte, faite dans un esprit de prière, nous aide à revitaliser notre vocation et à entreprendre un pèlerinage en ces années qui précèdent la célébration du bicentenaire de notre Institut.

Avec la nouvelle édition de nos Constitutions et Statuts, l'Institut commence une nouvelle étape très intéressante de lecture et approfondissement du texte actuel, qui nous mènera sûrement, suite à un travail individuel et communautaire de révision et de proposition, vers un nouveau texte à être étudié et approuvé par le XXII^e Chapitre général.

Nous vous invitons pour qu'en un premier temps, le texte soit utilisé à l'occasion des divers événements spéciaux qui seront programmés dans votre Province. Les Unités administratives ont engagé des processus de formation pour les Frères comme pour les



Laïcs. Motivons donc les organisateurs à utiliser le document et à en favoriser une approche plus fréquente et plus familière.

Les prochaines retraites provinciales peuvent être une occasion adéquate pour mettre en valeur la remise du texte et reprendre quelques-uns des articles les plus importants, dans la ligne du renouveau de notre consécration religieuse. Puisseons-nous, d'une manière créative, intégrer nos Constitutions au programme des retraites, que ce soit dans les prières de la journée ou dans un soutien en vue de la prière que l'on offre certainement aux participants.

De la même manière nous invitons les communautés locales, lors de l'élaboration de leur prochain projet communautaire, à inclure une section où l'on spécifiera de quelle manière ou sous quelle forme créative elles pensent utiliser et approfondir les Constitutions pendant la nouvelle année scolaire. Il en sortira, sans aucun doute, des ini-

tatives très intéressantes susceptibles d'être partagées ultérieurement.

En tant que Bureau FRÈRES AUJOURD'HUI, nous voulons offrir un ensemble de soutiens qui permette aux Frères et aux Laïcs l'utilisation et l'approfondissement des Constitutions. Merci de nous faire parvenir, par vous-même ou via une autre personne que vous aurez désignée, les différentes propositions, initiatives, questionnements ou suggestions qui naissent dans les Provinces à ce sujet.

Que le Seigneur Jésus, Marie, compagne de chemin, et notre Père Champagnat continuent de nous bénir et de nous accompagner dans cette conversion du cœur. Et qu'une révision profonde des Constitutions et Statuts, avec une large participation des Frères, puisse nous aider à revitaliser notre vocation.

Télécharger les fichiers en PDF dans notre site www.champagnat.org

Expérience « Senderos » (Sentiers)

Sur les sentiers de l'Escorial



Ce chroniqueur atteste que dans les archives locales on peut trouver des chroniques de chacune des cinq semaines de notre pèlerinage sur les Sentiers de l'Escorial. Mais comme nous savons que les lecteurs du site web n'ont pas trop de temps pour lire tant d'informations, nous résumons notre parcours en une page et demie. Chacun peut trouver ici la première chronique (avec photo du groupe). C'est en quelque sorte un résumé des trois éléments essentiels de l'expérience Senderos : les personnages, les tâches à réaliser et le temps, qui de 'chronos' doit devenir 'kairos'.

Depuis la première page du vadémécum (un beau cartable reçu) il nous est fait une proposition d'itinéraire. Je lis : Découvrir les pas et les traces de Dieu au profond de ton être. Savourer l'arôme de la Fraternité et la joie des trésors cachés à travers les temps, trésors de l'être, du repos, du partage, de l'écoute des messages de la PAROLE.

Autant de buts précieux qui seront atteints au fil des jours de ce pèlerinage de cinq mois. Dieu le veuille ainsi !

Voilà les thèmes développés au cours de ces cinq semaines. Avec le Fr. Josep Maria Soteras, notre « liaison » avec le Conseil général, nous nous sommes plongés dans le clearing, (littéralement clarifier l'espace), méthode qui vous permet de retrouver de l'énergie positive et d'engager des changements dans votre vie en apprenant à vous débarrasser des objets qui vous encombrant.

Munis de notre « sac à dos », belle métaphore de notre trajectoire, nous étions là, présents au démarrage de cette aventure.

Le « connais-toi toi-même » et l'Ennéagramme en guise de GPS pour explorer la carte du territoire, tel a été le thème que le Fr. Lluís Serra a développé de main de maître.

C'est Carmen Barba Pérez qui a animé la troisième semaine. Elle nous a parlé de « genre ». Une approche sociologique, culturelle, philosophique et religieuse visant à nous « brancher » sur l'Évangile de Jésus, modèle de masculinité libératrice.

Maitte Melendo a mis à profit la première partie de la quatrième semaine pour nous parler de la communication. En atelier nous avons vécu deux jours et demi, faisant une expérience d'écoute, un apprentissage difficile pour l'homme du siècle présent qui affectionne tellement les messages servis via les soutiens virtuels.

José María Fernández Martos, S.J., à partir de son expérience et profondeur doctrinale et son savoir dire, nous a facilité l'approche de notre identité et de notre sexualité vécue au sein du mystère épanouissant du célibat.

C'est le Fr. José María Ferre (secrétaire personnel du Fr. Emili Turú, Supérieur général) qui a animé, en partie, la cinquième semaine. Avec grande qualité humaine et solide doctrine, il a abordé le thème : « Marie dans la vie du Frère Mariste ». Paroles et images dans une heureuse synthèse nous ont aidés à affiner notre vécu marial.

José María Pérez Soba a pris deux matinales pour partager avec nous quelques clefs de lecture et d'interprétation du document « Autour de la même table ».

Mais notre cours ne se réduit pas à la salle de classe. Il y a aussi des moments pour la lecture personnelle, avec une bibliothèque bien équipée.

Nous privilégions des horaires pour l'Eucharistie journalière et la prière communautaire, dans une chapelle lumineuse et accueillante. Et nous disposons également d'autres salles pour les loisirs et le repos.

La méthodologie de travail s'adapte aux exigences du thème ; partage en petit groupe, mise en commun, guides de travail... Pour les « emplois » journaliers, des équipes se chargent des différents besoins domestiques : salles, jardins, salle-à-manger, chapelle, bibliothèque, TV-bar, lingerie.

Les après-midi du vendredi sont consacrées à l'intégration et à l'assimilation personnelle des thèmes hebdomadaires. Les samedis sont libres et chacun peut visiter ce que les distances permettent de faire en une journée. Les dimanches sont des journées communautaires : messe dans quelque paroisse de la ville ou des environs, y compris les communautés maristes proches.

Les sentiers des monts voisins sollicitent fortement les férus des cimes, mais la plupart d'entre nous préfèrent les promenades.

Cinq semaines sont déjà passées. Le bilan communautaire met en relief de nombreuses réussites, un climat serein et laborieux et la ferme décision de tous d'arriver à bon port. Les onze participants viennent de neuf Provinces maristes d'Espagne, de France et d'Amérique.

Si ce récit t'a plu, aimable lecteur, le chroniqueur ne te demande ni un morceau de pain ni un verre de vin, mais la promesse de tes prières pour les pèlerins de ces 'sentiers' de l'Escorial. A très bientôt !